

Jahrestreffen der französischen basalen Kursleitergruppe (GSBF) vom 24 bis 26 januar 2025

Jedes Jahr im Januar trifft sich die Gruppe der zertifizierten „basalen“ Ausbildner der französischen Sprache.



Dieses Jahr haben sich 23 Personen versammelt: 15 zertifizierte französische Ausbildner (2 Personen entschuldigt), 2 Kolleginnen aus der französischen Schweiz (1 Person entschuldigt), eine Kollegin aus dem Libanon, ein Kollege aus Belgien, 4 Personen, die noch im Zertifizierungsprozess sind. In diesem Jahr gibt es keine neuen Personen, die in den Zertifizierungsprozess eintreten. Und wir können 3 Personen gratulieren, die ihren Zertifizierungsprozess abgeschlossen haben.

Am Freitag fand wie üblich die GV unseres Vereins statt. Moralischer Bericht, Tätigkeitsbericht und Ausbildungsstatistiken zeugen von der immer noch andauernden Begeisterung für die Basale Stimulation in Frankreich. Der Vorstand hat sich mit zwei neuen Personen erneuert.

Unser Treffen fand in Straßburg statt, und so konnten wir den Besuch von Andreas Fröhlich über einen Teil des Samstags genießen. Für die „Neuen“ war es die Gelegenheit, ihn kennenzulernen, für die „Alten“ die Gelegenheit, ihn wiederzusehen. In jedem Fall war es

ein echtes Privileg, für das wir ihm danken. Thérèse Musitelli und Elisabeth Bucher waren am Samstag ebenfalls anwesend.

Wir hatten auch Besuch von David Maxweiller aus Luxemburg. Er hat sich vorgestellt und (zusammen mit seinen beiden Kollegen) möchte er unserer Gruppe beitreten. Die Belgier (durch die jährliche Anwesenheit von Philip Vanmaekelbergh), die französischsprachigen



Schweizer, die libanesische Kollegin und nun auch die luxemburgischen Kollegen sorgen dafür, dass wir nicht wirklich nur eine französische Gruppe sind. Aus diesem Grund haben wir die Entscheidung getroffen, uns von „Groupe Stimulation Basale France“ in „Groupe Stimulation Basale Francophone“ umzubenennen.

Wir werden die Satzung unseres Vereins ändern, um unseren Namen ändern zu können. Wir haben übrigens unser zehnjähriges Bestehen gefeiert. Unsere ersten Treffen begannen 2008, organisiert von Dany Gerlach und Thérèse Musitelli, aber der Verein wurde erst 2015 gegründet.

Das Thema des diesjährigen Treffens war „Der Nutzen der Basale Stimulation in der Begleitung von herausforderndes Verhalten“. Es war ein spannendes Thema: wir mussten nur schon das Vokabular definieren und wissen, worüber wir sprechen und könnten auch überlegen was wir verstehen und wie begleitet man diese Verhalten.

Die verschiedenen Arbeitsgruppen von unseren Verein (Ausbildung der Einrichtungsleiter, Vertiefungspraktikumkurs...) konnten ebenfalls ihre Fortschritte darlegen. So haben wir einen ganz neuen „Erfahrungskatalog“, der aktualisiert und neu gestaltet wurde.

Nächstes Jahr im Januar 2026 werden wir das Treffen wieder in Paris organisieren. Wir haben beschlossen, unsere Treffen abwechselnd in der Hauptstadt und in der Provinz abzuhalten. Im Jahr 2027 werden wir also wieder in eine andere Region Frankreichs reisen.
Sylvie Payen - Kontaktperson Frankreich-IFBS



